

Cancino Ramos Adriana Guadalupe

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Control de lectura sobre el "Los sistemas de atención a la Salud: Una visión desde la Antropología médica y la teoría de sistemas"

Interculturalidad Y Salud I
1° "C"

stemas de stención ia · una visión desde la antropología medica y la teoría de sistemas. ancino Ramos Adriana Guadalupe

Cosmovisión: Eje central desde el cual se tacilita entender, ordenor y clasiticar de manera general los sistemois médicos.

Para ello hemos utilizado herramientas de la teoría de sistemas y de la antiopologia médica, dentro de un entoque (denominaldo sistémico)

Sistema = Conjunto de elementos que se encuentran articulados en pro de la conseción de untin (equifinidad) de manera sinérgia.

Posee la suficiente capacicid de respuesta para lo que el entorno le demanda (variedud requerida) y tiene un ritmo determinado (parsimonia).

· Equificalidad : Fin en común

· Sinergia: Elementos de las

Cosmovision

· Variedad requerida: capacidad de respuesta Sistemais

· Parsimoniu: Ritmo determinado

Todas los sistemas de salud poseen:

Procedimientos terapéuticos

Cuerpo de tercipeutas

* Hosonolgia -> comprensión de la casualidad vision del mundo

modelo de prevención

la manera de entender Procedimientos diagnósticos la salual y la entermedad

Dy sustento, conesión y sentido -> Sistema de Atención ala Salud

Es la torma de entender, clasificar, ordenar el mundo y en él: la salud, la enfermedad, el cuerpo humano, el dolor, la vidu y la muerte.

lópez Austin: cosmousión = conjunto de sistemas ideológicos que se articulan de maneral conerente, en un momento histórico determinado, por una sociedad para interpretar la totalidad del universo y actuar en él

Sistema ideológico: Conjunto ordenado de representaciones, ideas, creencias sobre el universo, con las que cacia pueblo establece tormais acción, en muy diversos campos, entre los que pueden distinguirse: político, religioso, moral, estético, tilosótica, mágico, medicina, gênero, derecho, produción agrícola, etc.

Sistemais de salud: Conjunto articulado de representaciones y creenads con las que cada pueblo interpreta su salud, entermedad i ador y muerte del organismo.

Determiny sus formus de prevenir y/o curair la entermedad; eliminar el dolor, restituir la salud y prolongar la vida.

cada sistema médico posee de maneral articulada una forma de entender a la salud y la entermedad, una explicación sobre la causa de lois entermedades (etiblogía), una clasificación de estas (nosología) procedimientos para diagnosticarios (terapértica) y mecanis mos para prevenirios.

Modelo Sistémico aporta elementos valiosos para comprender el sistema y sus partes, agropal de manera giupal natural y conceptual. lo que tacilità visualizar los diferentes interrelaciones y apoya la compuración entre los sistemas, posibilitando el enriquesimiento intercuitoral, una articulación complementaria integrativa sinergica y posiciosognalo a cada sistema.

El modelo médico = construcción teórica desarrollada por el que estudia un conjunto de elementos a poirtir de ciertos rasgos estructurales.

Medicina alopática: Sistema complexivo que engloba un conjunio amplio de prácticas de tipo preventivo, terapévilco y rehabilitario, que tienen en común el reconocimiento de un modero médico oticial y la aprobación del método científico una cosmovisión de tipo biologicista que le da sustento.

Cosmovisión: Sistema médico occidental truto de sigios de evolución europea, desde la cultura griega clásica. Existieron 2 tendencias médicas \neq : Higia (higiene) a Esculapio a Panacea.

Higher: atributo positivo al cual los hombres tienen derecho si gobiernan sus vidas sabiamenie. La función más importante de la medicina es la de descubrir y enseñav las leyes naturales que aseguralán al hombre la salud de la mente y el cuerpo.

Filosofía preventivo-social con entoque en la salud

FSCULIPIO Y Panacea: Personticó más tarde Hipócrates (siglo IX a.C)
proclamo el papel primordial del médico es tratar entermedades
vestaurar la salud y corregir toda impertección caosada
por las accidentes del nacimiento ovida.

Entre estas a concepciones sobre el papel dell' medicina prevaleció la curativa sobre la primera. En el tondo, el entaque de tromación de la salud, requería la participación de la comunidad y la inversión del Estado en Servicios y concluones de vida, mientros que la curativa se i initaba a tratar individuos, asbrándoles por ello.



SECRETARÍA DE SALUD. (s. f.). LOS SISTEMAS DE ATENCIÓN A LA SALUD: UNA

VISIÓN DESDE LA ANTROPOLOGÍA MÉDICA Y LA TEORÍA DE SISTEMAS.

Recuperado 4 de noviembre de 2021, de

 $http://www.salud.gob.mx/unidades/cdi/documentos/sistemas_de_atencion.pdf$

